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令和 6 年第 2 回加賀市農業委員会定例総会 
令和 6 年 2 月 22 日（木） 

開会（午後 2 時 0３分） 

事務局（宮下） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより令和６年 第２回加賀市農業委員会定例総会を

始めさせていただきます。 

本日は、農業委員の現委員 14 名全員の出席をいただい

ており、本日の総会が成立していることをご報告します。

推進委員につきましては、13 名のうち９名の出席をいた

だいております。 

また、本日付議いたしました転用案件等の現地確認調査

を、14 日に南出委員、谷口委員、事務局職員２名の計４

名で行いましたことをご報告いたします。 

それでは中村会長、議事進行をお願いいたします。 

 

議長挨拶 

議長（中村会長） 皆さん、こんにちは。（あいさつ等） 

それでは、令和６年第２回加賀市農業委員会定例総会を

始めさせていただきます。 

 

議事録署名員の指名 

議長（中村会長） 初めに議事録署名員の指名をいたします。 

11 番 竹野委員、12 番 福嶋委員を指名します。 

 

議案第４号  農地法第 3 条の規定による許可申請について 

議長（中村会長） 

 

 

事務局（橋本） 

それでは議案の審議を行います。議案 第４号 農地法第

３条の規定による許可申請について、事務局から説明して

ください。 

説明させていただきます。 
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議長（中村会長） 

 

議長（中村会長） 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

議案第４号 加賀市高尾町 中谷  友一 外１名から農

地法第３条の規定による許可申請がありましたので、その

適否をお諮りします。案件は２件です。 

整理番号１番は、高尾町の譲受人が町内の農地を取得す

るものです。この農地は町内の譲渡人が所有していますが、

農業廃止により所有する農地を譲渡するものです。譲受人

は水稲や果樹を主に農業を経営しており、自宅や耕作地に

近い農地を取得するものです。 

整理番号２番は、黒瀬町の借受人が町内の農地を使用貸

借するものです。借受人の農地借入後の経営面積は 338

ａです。この農地は町内の貸付人が所有していますが、経

営移譲年金受給のため 10 年間使用貸借するものです。 

借受人は同居の親族であり、以前より貸付人から借り受け

て耕作していたもので、再度使用貸借することとなったも

のです。 

以上、この案件は資料２の調査書の通り、農地法第 3 条

第 2 項各号のいずれの不許可要件にも該当しないため、許

可要件を満たしていると考えます。説明は以上です。 

只今の説明に対して、ご意見、ご質問等ありませんか。 

（意見、質問なし） 

なければ、これより採決に入ります。 

議案第４号 農地法第３条の規定による許可申請につい

て適切と思われる方は挙手をお願いします。 

（挙手全員） 

全会一致により、適切と認めます。 

 

議案第５号  農用地利用集積計画（案）の決定について 

議長（中村会長） それでは、議案 第５号 農用地利用集積計画（案）の決
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事務局（中島） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

 

議長（中村会長） 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

定について、事務局から説明してください。 

加賀市長より農用地利用集積計画（案）が提出されまし

たので、その計画の決定をお諮りします。今月の申請は、

新規設定の使用貸借が２件、面積 20,500 ㎡です。 

1 件目は、県の農業総合支援機構を経由し㈱シモデグリ

ーンファームが 10 年間の契約を結ぶものであり、受人の

経営面積は 152a です。尚、社長である下出さん名義の耕

作面積は 729a です。 

２件目も県の農業総合支援機構を経由し、三木町の㈱ミ

ヤファームが 10 年間の契約を結ぶものです。 

以上この２件については、農地の受け手がいずれも農業

経営基盤強化促進法第 18 条第 3 項、各号要件を満たして

おり、適当と考えます。説明は以上です。 

それでは、只今の説明に対してご意見、ご質問等はあり

ませんか。 

（意見、質問なし） 

なければ、これより採決に入ります。 

議案第５号 農用地利用集積計画（案）の決定について、

適切と思われる方は挙手をお願いいたします。 

（挙手全員） 

全会一致により、適切と認めます。 

 

議案第６号  競売買受適格証明願について 

議長（中村会長） 

 

 

南出委員 

 

次に、議案第６号 競売買受適格証明願について事前に現

地確認調査を行っていますので、南出委員から報告をお願

いします。 

報告いたします。去る２月 14 日に、私と谷口委員、事

務局職員２名、計４名で現地確認調査を行いました。 
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議長（中村会長） 

事務局（橋本） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

議長（中村会長） 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

整理番号１番の転用目的は駐車場建設です。隣地境界に

擁壁を設置して、雨水は道路側溝に流す計画です。周辺の

農地に特段影響はないと認めました。報告は以上です。 

それでは、事務局から説明してください。 

本件は、競売に係る案件です。競売物件は山代温泉地内

にあり、地目は田、面積は 519 ㎡、転用目的は駐車場建

設です。申請者は競売物件を取得し、周辺のアパート用の

駐車場を建設するものです。申請地は第一種中高層住居専

用地域にあり、第 3 種農地と判断され、原則許可に該当す

るものと考えます。申請者が競売の落札者となった場合、

落札金を納入しますと売却決定通知があります。申請者は

この通知書を添付して、５条の許可申請を行います。農地

法５条許可申請については、再度農業委員会に諮ることは

せずに、県に進達することを併せてお諮りします。説明は

以上です。     

只今の説明に対して、ご意見、ご質問等ありませんか。 

（意見、質問なし） 

なければ、これより採決に入ります。 

議案第６号競売買受適格証明願について、適切と思われ

る方は挙手をお願いします。 

（挙手全員） 

全会一致により、適切と認めます。 

 

議案第７号  農地法第４条の規定による許可申請について 

議長（中村会長） 

 

 

南出委員 

次に、議案第７号 農地法第 4 条の規定による許可申請

について事前に現地確認調査を行っていますので、南出委

員から報告をお願いします。 

報告します。 
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議長（中村会長） 

事務局（橋本） 

 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

 

事務局（橋本） 

 

議長（中村会長） 

 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

整理番号１番の転用目的は自己住宅建設です。隣地境界

に擁壁を設置して、生活排水は浄化槽で処理し、雨水と共

に道路側溝に流す計画です。周辺の農地に特段影響はない

と認めました。報告は以上です。 

それでは、事務局から説明してください。 

１番は熊坂町地内にあり、田、面積 276 ㎡、転用目的

は自己住宅建設です。申請者は現在の住宅が手狭になった

ため、申請地で自己住宅を建設するものです。申請地は第

二種中高層住居専用地域にあるため、第 3 種農地と判断さ

れ、原則許可に該当するものと考えます。説明は以上です。 

只今の説明に対して、ご意見、ご質問等ありませんか。 

この農地の分筆前の面積はどれくらいありましたか。そ

して、残りの農地はどうするのですか。 

 分筆前の面積は 500 ㎡です。この農地は長い間耕作さ

れておらず、そのまま保全管理の状態になると思います。 

ほかにご意見、ご質問等はありませんか。なければ、こ

れより採決に入ります。 

議案第７号 農地法第 4 条の規定による許可申請につい

て、適切と思われる方は挙手をお願いします。 

（挙手全員） 

全会一致により、適切と認めます。 

 

議案第８号  農地法第５条の規定による許可申請について 

議長（中村会長） 

 

 

南出委員 

 

次に、議案第８号 農地法第５条の規定による許可申請に

ついて、事前に現地確認調査を行っていますので、南出委

員から報告をお願いします。 

報告します。 

整理番号１番の転用目的は自己住宅建設です。隣地境界
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議長（中村会長） 

事務局（橋本） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

議長（中村会長） 

 

 

 

には既存の擁壁があり、生活排水は浄化槽で処理し、雨水

と共に道路側溝に流す計画です。 

２番の転用目的は自己住宅建設です。２番は既に砂利が

敷かれていました。隣地境界に擁壁を設置して、生活排水

は下水道に接続し、雨水は道路側溝に流す計画です。譲渡

人からは始末書が提出されています。 

以上２件とも、周辺の農地に特段影響はないと認めまし

た。報告は以上です。 

それでは、事務局から説明してください。 

１番は山中温泉上原町地内にあり、２筆、面積計 590

㎡、転用目的は自己住宅建設です。譲受人は現在の住居が

手狭になったため、実家近くの申請地を使用貸借して自己

住宅を建設するものです。申請地は第一種中高層住居専用

地域にあるため、第 3 種農地と判断され、原則許可に該当

するものと考えます。 

２番は大聖寺上福田町地内にあり、田、面積 347 ㎡、

転用目的は自己住宅建設です。この案件は詳しい年月や経

緯は不明ですが、既に砂利が敷かれたものです。譲受人は、

現在の住居が手狭になったため、申請地を購入して自己住

宅を建設するものです。申請地は第一種中高層住居専用地

域にあるため、第 3 種農地と判断され、原則許可に該当す

るものと考えます。 

説明は以上です 

只今の説明に対して、ご意見、ご質問等ありませんか。 

（意見、質問なし） 

なければ、これより採決に入ります。 

議案第８号 農地法第５条の規定による許可申請につい

て、適切と思われる方は挙手をお願いします。 

（挙手全員） 
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議長（中村会長） 全会一致により、適切と認めます。 

 

報告 第 2 号 農地貸借の合意解約について 

議長（中村会長） 

 

事務局（中島） 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（中村会長） 

 

議長（中村会長） 

 

次に、報告第２号 農地貸借の合意解約について、事務局

から説明してください。 

農地貸借の合意解約の届出がありましたので、報告いた

します。今月の届出はこの１件で、合計１筆 533 ㎡の面

積です。県の農業総合支援機構いわゆる中間管理機構を通

じ、平成 28 年 12 月から令和８年４月まで賃貸借による

10 年間の利用権設定で、加賀市の計画でした。その計画

内容に対し、今回、双方の合意による解約申請書が提出さ

れたものです。 

以上、この件について解約条件は無く、土地の引き渡し

についても問題は無く、適当と考えます。説明は以上です 

只今の説明に対して、ご意見、ご質問等ありませんか。 

（意見、質問なし） 

なければ、終わります。 

 

報告 第３号 農地利用最適化活動について 

議長（中村会長） 

 

 

議長（中村会長） 

 

次に、報告 第３号 農地利用最適化活動について、報告

のある方は挙手をお願いします。 

（委員からの報告なし） 

その他事務連絡については、事務局から報告してくださ

い。 

 

事務連絡 

事務局（宮下） 

 

その他資料（資料３）当面の日程のみを説明 

（活動実績等を報告） 
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議長（中村会長） なければ、以上をもちまして、令和６年 第２回加賀市農

業委員会定例総会を閉会いたします。 

 

閉会（午後 2 時 50 分） 

 


